



Die Güte des Herrn verlässt uns nicht



© Lizenzfrei

Botschaft von General Brian Peddle, Leiter der Internationalen Heilsarmee, über Schönheit, die aus Zerbrochenheit entsteht.

„Der Herr ist nahe denen, die gebrochenen Herzens sind, und hilft denen, die ein zerschlagenes Gemüt haben“ (Psalm 34,18)

Wenn wir erwachsen werden, dauert es nicht lange, bis wir merken, dass Dinge kaputtgehen. Ich erinnere mich an das Baseballspiel am Nachmittag und was ich für einen guten Treffer hielt, bis ich am Haus unseres Nachbarn Glas zerspringen hörte. Dinge gehen leicht kaputt. Es dauert jedoch nicht lange, bis wir erkennen, dass auch Menschen zerbrechen. Wir beginnen zu verstehen, dass das Leben eine Art hat, Menschen so sehr zu verletzen, dass auch sie zerbrochen, zerquetscht werden. In solchen Momenten spricht der 18. Vers von Psalm 34 für uns: „Der Herr ist nahe denen, die gebrochenen Herzens sind, und hilft denen, die ein zerschlagenes Gemüt haben.“

Die gegenwärtige Pandemie hat ihre eigene Art, Menschen zu zerbrechen. Da gibt es jene, die kurz vor der Pandemie ein kleines Unternehmen gegründet hatten, und die gezwungen waren, Mitarbeiter zu entlassen. Es gibt diejenigen, die während der Pandemie geliebte Menschen verloren haben und nicht in der Lage waren, diesen in den letzten Momenten ihres Lebens beizustehen. Es gibt medizinisches Personal, das Menschen leiden sah, und dabei wusste, dass es an der richtigen Ausrüstung fehlte, um ihnen zu helfen. COVID-19 hat den Geist vieler Menschen gebrochen.

Immer bewusster nahmen wir in den vergangenen Jahren die gebrochenen Menschen in der Unterhaltungsindustrie wahr. Vor allem viele junge Frauen haben sich mit grossen Hoffnungen und mit viel Geschick in diese Welt gewagt. Auf ihrem Weg haben sie mächtige Männer erlebt, die mit schmeichelhaften Bemerkungen und hoffnungsvollen Versprechungen aufwarteten. Diese Männer haben die Macht, Schauspielerrollen zu geben, und mit dieser Macht ist sexueller Missbrauch einhergegangen. Viel zu viele junge Frauen sind zerbrochen, weil sie von diesen mächtigen Männern ausgebeutet wurden.

Wir sind uns auch zunehmend bewusst, dass nicht nur Einzelpersonen gebrochen werden können; Ganze Kulturen und Ethnien können zerbrochen werden. In vielen Teilen unserer Welt sind indigene Völker von Kolonialreichen zermalmt worden. Ihre Sprachen, Bräuche, Zeremonien und Lebensweisen, ja ihre Identitäten sind ihnen genommen worden. Inmitten dieser Realitäten spricht der Psalmist noch immer: „Der Herr ist nahe denen, die gebrochenen Herzens sind, und hilft denen, die ein zerschlagenes Gemüt haben.“

Erinnern Sie sich an die Geschichte von Naomi und Rut im Alten Testament? Naomi musste mit ihrem Mann Bethlehem wegen einer Hungersnot verlassen. Sie wanderten in das Nachbarland Moab aus, wo sie Brot fanden, und Naomis Söhne fanden Frauen. Doch es kommt zu einer Tragödie, und Naomi verliert ihren Mann und ihre beiden Söhne. Da Naomi keinen Grund hat, in Moab zu bleiben, beschliesst sie, nach Bethlehem zurückzukehren. Sie kehrt als gebrochene Frau zurück, zerschlagen und verbittert im Geiste. Widerwillig erlaubt sie ihrer Schwiegertochter Ruth, sie zu begleiten. Und durch die Treue dieser Moabiterin erfährt Naomi, dass der Herr ihr tatsächlich „nahe“ war. Das Antlitz des Herrn war auf ihr. Die Güte des Herrn hatte sie nicht verlassen (Rut 2,20).

Der Heilsarmee-Dienst „Others-Trade for Hope“ bringt den zerbrochenen Frauen in Bangladesch Hoffnung. Dieser wichtige Dienst konzentriert sich auf die Arbeit mit gefährdeten Frauen, die Opfer von Menschenhandel, Prostitution und Scheidung geworden sind. Es wurden Wege gefunden, um die Widerstandskraft dieser gebrochenen Frauen zu nutzen, um Schönheit zu erschaffen. Ihre handwerklichen Fähigkeiten gestalten schöne Dinge, die dann weltweit verkauft werden. Das Einkommen wiederum ermöglicht es diesen Frauen, ihre Kinder zur Schule zu schicken, Lebensmittel und Medikamente einzukaufen und ihre persönliche Würde wiederherzustellen. Sie erschaffen Schönheit aus der Zerbrochenheit, Hoffnung aus der Verzweiflung heraus. Durch Others ist der Herr diesen Frauen nahe.

Wenn wir in diese Woche gehen, ist es vielleicht so, dass Sie sich einiger Freunde bewusst sind, die gebrochen sind. Einige von uns erleben vielleicht ihre eigene Zerbrochenheit. Ich bete darum, dass Sie sich der gnädigen Gegenwart Gottes bewusst werden, die sich nähert. Ich singe gern das Lied von Graham Kendrick:

*Schönheit für Zerbrochenheit, Hoffnung für Verzweiflung,
Herr, in Deiner leidenden Welt ist dies unser Gebet.
Brot für die Kinder, Gerechtigkeit, Freude, Frieden,
Dein Königreich wächst von Sonnenaufgang bis Sonnenuntergang.*

(Graham Kendrick, Liederbuch 998)

Autor

General Brian Peddle, Leiter der Internationalen Heilsarmee

Publiziert am

27.7.2020